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Aos 20 dias do mês de Abril do ano de 2022, às 14h15, após aguardar 15 minutos a mais do 1 

horário marcado para a reunião do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do 2 

Médio São Francisco – CBH SF9, reunião essa inicialmente marcada para as 14h00, decidiu-3 

se iniciar a reunião ordinária do CBH SF9, de maneira virtual através de videoconferência, 4 

conforme lhe permite o Regimento Interno do CBH SF9. A Presidente do CBH SF9, Sra. 5 

Alda Maria Silva de Souza, declarou aberta a reunião e solicitou que a Aux. Administrativa 6 

do CBH SF9, Srta. Thaynara Rodrigues, fizesse uma chamada dos presentes para verificação 7 

de quórum. Foi-lhe informada que estavam presentes 16 conselheiros, entre conselheiros 8 

titulares e suplentes (cuja lista de presença encontra-se anexada à presente ata), e que desses 9 

16 conselheiros 15 teriam direito a voto, o que significa quórum suficiente para prosseguir 10 

com a reunião. A presidente Alda deu então boas vindas a todos agradecendo a presença dos 11 

nobres conselheiros e, seguindo a pauta da reunião, colocou para aprovação as atas de 12 

reuniões do CBH SF9, de 09 de Junho de 2021, de 1º de Dezembro de 2021 e de 16 de 13 

Fevereiro de 2022. Todas as três atas foram aprovadas por unanimidade pelos 15 conselheiros 14 

com direito a voto. Em seguida, a presidente Alda, após consulta e nenhuma contestação da 15 

plenária, informou que haveria inversão de dois pontos de pauta referentes à apresentação do 16 

Status do Projeto Hidroambiental da Bacia de Pandeiros – Codevasf, e à apresentação sobre o 17 

Programa de Regularização Ambiental em Minas Gerais – IEF/Gerência de Recuperação 18 

Ambiental e Planejamento da Conservação de Ecossistemas; visto que o responsável pela 19 

apresentação da Codevasf estava enfrentando problemas técnicos no momento. Dando 20 

continuidade a reunião, a palavra foi passada para o Sr. Thiago Caravelas Gelape, gerente do 21 

IEF no Programa de Recuperação Ambiental (PRA) e Planejamento da Conservação de 22 

Ecossistemas, que foi a pessoa responsável por fazer uma apresentação sobre a PRA em 23 

Minas Gerais. A apresentação contou com uma parte introdutória relacionada ao arcabouço 24 

legal que gere o Programa e o índice de adesão, explicando os instrumentos e critérios para 25 

tal. Explanou os benefícios do PRA e as ferramentas para o monitoramento e 26 

operacionalização. Encerrou sua apresentação descrevendo os eixos estruturantes do 27 

Programa, composto por coleta/rede de sementes, viveiros/produções de mudas, técnicas de 28 

recuperação, extensão florestal, entre outros. A Presidente Alda agradeceu e parabenizou pela 29 

apresentação e, como o Sr. Thiago precisou se ausentar por causa de outros compromissos, foi 30 

sugerido que as discussões sobre o referente tema fossem feitas na próxima reunião do CBH, 31 

o que foi aceitado pelos conselheiros. Dando continuidade, a palavra foi passada para o Sr. 32 

Antonio José, representante da Codevasf e responsável pelo ponto de pauta “Apresentação do 33 

Status do Projeto Hidroambiental da Bacia de Pandeiros”. O Sr. Antonio iniciou relatando que 34 

o contrato foi acordado com a empresa Embaúbas, detentora da licitação, mas que o mesmo 35 

não obteve um bom desenvolvimento, sendo a principal causa a baixíssima qualidade técnica 36 

dos produtos apresentados. Explicou ainda que foram solicitadas diversas correções, mas que 37 

também não chegaram ao nível de qualidade técnica exigida no edital. A conselheira Débora, 38 
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representante da Prefeitura de Januária, perguntou quais os próximos passos para o projeto, 39 

diante de tudo o que foi exposto. O Sr. Antonio iniciou sua resposta informando que o 40 

pagamento ainda não foi realizado, e que a empresa contratada deverá futuramente ser 41 

penalizada pela execução do objeto contratual. Em relação à elaboração do projeto, 42 

acontecendo a rescisão do contrato, a Codevasf tem interesse em abrir um novo edital, 43 

realizando uma nova contratação com outra empresa. Diante disso, a conselheira Débora 44 

perguntou se já existe uma previsão de abertura desse novo edital, sendo respondida que, no 45 

contrato atual, foi realizado um 2º aditivo de 6 meses, estendendo o prazo até de Setembro de 46 

2022 para conclusão da execução do objeto, porém, a contratante não demonstrou mais 47 

interesse em assinar o aditivo. Se não assinado, o prazo vigente se encerra em Maio. 48 

Encerrando o contrato, a Codevasf poderá fazer uma nova licitação. Eu, Mário Lúcio, fiz uso 49 

da palavra para ressaltar a efetividade da Codesvasf em ter os mecanismos de controle e por 50 

estar fazendo uso deles, evitando assim receber um produto inferior. A conselheira Débora 51 

destacou a importância do Projeto Hidroambiental e como ele está sendo aguardado, 52 

principalmente na região de Januária, e que é melhor esperar um pouco mais de tempo para 53 

realizar um trabalho certeiro do que acatar um projeto que não vai ter robusteza para melhorar 54 

a situação do Pandeiros. O Sr. Antonio aproveitou para informar que a proposta encaminhada 55 

continha informações incompletas e incompatíveis com o que é conhecido na Bacia, 56 

inviabilizando a sua aceitação. A Presidente Alda agradeceu ao Sr. Antonio pela explanação 57 

do caso e passou a palavra para a conselheira Débora, responsável pelo ponto de pauta 58 

“Informações do Grupo de Trabalho Bacia do Pandeiros”. A Srª. Débora iniciou sua fala 59 

explicando o acompanhamento do GT nas tratativas de intervenção na PCH de Pandeiros e a 60 

realização do Workshop I, que se dará de forma presencial no dia 6 de Maio na FAPEMIG, e 61 

contará com a participação dos professores e pesquisadores envolvidos nos estudos da Bacia, 62 

para debaterem sobre as pesquisas realizadas e seus resultados. Informou também as 63 

principais atividades realizadas no GT nas últimas semanas. Em seguida, a presidente Alda 64 

informou sobre a prorrogação do mandato eleitoral até Junho de 2023. Falou também sobre a 65 

reunião da Câmara Técnica que acontecerá no próximo dia 29, e explicou sobre as propostas 66 

de recursos para projetos ambientais. Seguidamente, fez um relato sobre a 71ª Reunião do 67 

FMCBH. Não havendo mais nada a se tratar, a presidente Alda Maria Silva de Souza pediu 68 

para que todos abrissem a câmera para registra o momento com um print, e encerrou a reunião 69 

agradecendo a presença de todos. Eu, Mario Lúcio dos Santos, Secretário do CBH SF9, lavrei 70 

a presente ata, aos 20 dias do mês de Abril de 2022, que posteriormente será encaminhada aos 71 

membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio São Francisco 72 

para aprovação na reunião plenária seguinte. 73 

 74 

 75 
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Conselheiros presentes na Reunião Ordinária do CBH SF9 realizada em 

20 de Abril de 2022, através de videoconferência. 

T/S Instituição Representante Presente Ausente 

Titular IGAM Érika Soares Batista X  

Suplente IGAM Wesley Mota França  X 

Titular IEF Mario Lúcio dos Santos X  

Suplente SEMAD Gislando Vinícius Rocha de Souza  X 

Titular SES José Nilson Gonçalves da Silva  X 

Suplente SES José Luiz da Rocha Carneiro  X 

Titular EMATER Marcos Sebastião Veloso X  

Suplente EMATER Carlos Alberto Aguiar Xavier  X 

Titular SEDESE José Renato Dias X  

Suplente SEAPA Geraldo Magela Freire Magalhães  X 

Titular PMMG Maycon Vitor de Souza Figueiredo  X 

Suplente PMMG Luis Lopes de Souza  X 

Titular Pref. De Januária Débora Guimarães Takaki X  

Suplente Pref. De Brasília de Minas Marcos Paiva Queiroz  X 

Titular Pref. De Pintópolis Nilson Pereira Ruas  X 

Suplente Pref. De Pintópolis Adão Carlos Gonçalves  X 

Titular CODANORTE Thiago Barbosa e Oliveira X  

Suplente CODANORTE Lorena de Almeida Rolim Mota  X 

Titular Pref. De Lontra Jaceane Mendes Andrade X  

Suplente Pref. De Lontra Gislaine Gonçalves de Souza  X 

Titular Pref. de São João das Missões Elson da Silva Souza  X 

Suplente Pref. de São João das Missões Isac da Silva Rodrigues X  

Titular Pref. De São Francisco João Herbber Gomes de Brito  X 

Suplente Pref. De Luislândia Marlene Mendes Rodrigues  X 
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T/S Instituição Representante Presente Ausente 

Titular FIEMG Laila Tupinambá Mota X  

Suplente FIEMG Ezio Darioli  X 

Titular DNOCS Rafael Cordeiro Brito Jardim X  

Suplente DNOCS Pedro Machado Araújo  X 

Titular COPASA Melissa Seixas Lima Figueiredo  X 

Suplente COPASA Elieser dos Santos Barbosa X  

Titular Sind. Rural de Montes Claros Heron Quadros Veloso X  

Suplente Sind. Rural de Montes Claros Flavio Gonçalves Oliveira  X 

Titular CODEVASF Samuel de Paula Silva  X 

Suplente CODEVASF Sidenisio Lopes de Oliveira  X 

Titular Sind. dos Produtores Rurais de 

São Francisco 
José Botelho Neto  X 

Suplente Sind. dos Produtores Rurais de 

São Francisco 
Manoel José Vieira  X 

Titular AGRO-NM Frederico Rodrigues Botelho  X 

Suplente Sind. dos Trabalhadores Rurais 

de Chapada Gaúcha 
José Correia Quintal  X 

Titular IFNMG Patrícia Conceição Medeiros  X 

Suplente UNIMONTES Ana Paula Glinfskoi The  X 

Titular SINDÁGUA Tarcisio Oliveira Braz X  

Suplente FUNATURA Cesar Victor do Espírito Santo X  

Titular PRESERVAR João Naves de Melo  X 

Suplente EFA da Região do Vale do São 

Francisco 
Nilva Vieira da Paz  X 

Titular GRUFINCH Alda Maria Silva de Souza X  

Suplente Associação Comunitária 

Ribeirão de Areia 
Sebastião Rodrigues Pereira  X 

Titular CREA-MG Marcos Moreira Soares X  

Suplente CREA-MG Francisco Fernando da Silva  X 

 


